

EL ALMOCAVAR

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de las Cortes, núm. 13, 2.º

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica los martes, jueves y sábados

TODA LA CORRESPONDENCIA

AL DIRECTOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Huesca, un mes, 0'50 pesetas; medio año, 3, y un año, 6.—Fuera, un trimestre, 1'75; medio año, 3'50, y un año, 7.

Anuncios, á precios convencionales.

Almas triunfantes

Encabezado con expresiva dedicación del Autor recibimos pocos días há un ejemplar de dos preciosos poemas titulados respectivamente *El manuscrito de una religiosa* y *Páginas del diario de un fraile*, originales del fecundo escritor y notable publicista Don Norberto Torcal.

La obrita cuyo mérito está en razón inversa de su volumen, pues solamente consta de noventa y nueve páginas en cuarto menor, está avalorada con una carta prólogo del joven prelado Ilmo. Sr. D. Antolín López Peláez, Obispo de Jaca, prez del Episcopado español, figura de gran relieve en el mundo científico y literario, y que si en la Iglesia española está justisimamente reputado por una de las lumbreras de la Teología y del Derecho, en la república de las letras se le reconoce como un polígrafo fecundísimo, con un modo crítico y estilista de primer orden.

Si nuestra insignificancia nos lo permitiese, tal vez nos atreviésemos á afirmar que la nueva producción del Sr. Torcal venía á compensarnos con creces del prolongado silencio con que tal vez sin voluntad y vencido de su modestia nos mortificó por largo tiempo, privándonos del placer de ver su acreditada firma, puesta siempre á las órdenes de la verdad ó al servicio de causala católica.

Imposible sintetizar en el reducido espacio de un artículo periodístico las múltiples y delicadas bellezas de la obra, eso aun en el caso de que poseyésemos el espíritu de fina percepción y sana crítica necesarios para juzgarla.

Por lo que hace al primer poema, el proemio ofrece á los ojos del lector la magistral descripción del modestísimo cura de aldea, «tipo acabado de hombres en el que evagéticos», en el que el Autor retrata á tantos héroes anónimos de esa honradísima, prestigiosa y benemérita clase parroquial—digna de mejor suerte—que como el Redentor «sabe lo que es padecer», como que es la principal cooperadora de los Prelados en el Gobierno de la Iglesia;

«... un venerable viejo cuya única misión acá en la tierra se reduce á llevar almas al cielo... por todos reza y para todos tiene sonrisas y perdones y consuelos....

Ingenioso y delicado sobremane es el recurso del Autor al fingir encontrar en la biblioteca del venerable párroco el manuscrito que suministra el argumento de los dos poemas:

ese rasgo nos trae á la memoria el del Príncipe de los ingenios españoles refiriéndose en su obra inmortal á los datos suministrados por el historiador árabe Cide Hamete Benengeli.

Diez y siete cantos integran la belleza del primer poema, doce en la primera y cinco en la segunda parte, esmeradas filigranas, materialmente cuajados de imágenes de suma propiedad y exquisito gusto literario, de frases esculturales, de brillantes y sugestivas descripciones, de pensamientos ora filosóficos y profundos, ora tiernos y delicados, sin omitir los detalles que amenizan la seriedad de los asuntos, como aquel tan propio del sexo y de la edad de la rapazuela cuando al partir para el colegio dice á su nodriza (cantocuarto):

«Y tú que cuidas la maceta que dejo en mi ventana.»

Nada diremos sobre la mágica pintura de la idílica juventud de la protagonista, porque la bien cortada péñola del eruditísimo prelado jacetano que sabe unir con lizo de flores la gravedad de la ciencia con las deleitosas expansiones de la literatura, la ha calificado con admirable precisión de «descripción virgiliana», poniendo de relieve el conmovedor contraste de los encantos de aquella edad con la adnegación de su vida religiosa, puesta al servicio de aquel no venerable anciano sino repulsivo viejo de entrañas pedernalinas, y realizada por el sublime silencio de aquella virgen (segunda parte):

«Nada de esto sabe él; nada presume; nada sabrá jamás... ¡Es mi venganza!»

Hermosa paradoja y atildado retruécano inician el canto III de la primera parte del poema, el espíritu de Trueta palpita en el adiós al país natal, del IV, expansivo como la libertad en el regreso al mismo, y alegres y multicolores la bellezas de Abril, gentil mancebo, y las doradas ilusiones de la juventud (VI), maga hechicera de inverosímil poder.

Eminentemente elegiaco el canto X en su principio, manifiesta en s-brias pinceladas los consuelos que el trabajo cristiano y resignado proporciona en los grandes reveses de fortuna, y el XI nos pinta con viveza de colorido los idilios de familia que nos haría saborear el *descanso* y *santificación* de los días del Señor, si nuestra generación haría metalizada se acordase de levantar la vista al Cielo, pues «nunca es más grande el hombre que de rodillas» (1), dulcificando así el trabajo con la oración para conseguir la paz doméstica y social, ideal sublime que el esclarecido Patriarca y legislador de los Monjes de Occidente sintetizó en aquellas tres memorables palabras, compendio de su admirable Regla y símbolo de las legendarias grandezas de su por varios títulos egregia Orden: *Ora; labora, pax.*

(1) Relart.

Las profundas tristezas de la decrepita vejez, que nos recuerdan el penúltimo canto de la preciosa fantasía de nuestro inmortal Zorrilla *El niño y la maga*; los consuelos que derraman sobre sus entenebrecidos espíritus y la ternura con que sostienen de sus cuerpos vacilantes la caridad cristiana, encarnada en esas abnegadas *Hermanitas* (descripción digna de la pluma de Chateaubriand) la terrible lucha interna que en el espíritu de la protagonista se desarroila entre la ráfaga de los naturales afectos de venganza contra el asesinato de su padre y las imperiosas prescripciones de la voluntad divina manifestada en el cumplimiento del austero deber, la fuerza sobrenatural de la plegaria humilde y fervorosa, los muchísimos heroísmos ocultos concebidos á los pies del Crucifijo ó cabe las gradas del Tabernáculo y practicados con frecuencia por débiles religiosas que el mundo carnal y grosero cree ó aparenta creer no saben sino ganguear latines y holgar....; todo eso y mucho más dicen con elevado estilo, digno de la grandeza y sublimidad del asunto los cinco Cantos de la segunda parte de tan bello é interesante poema, que el Autor cierra como con aúreo broche con un breve y hermoso comentario en forma de preterición, y que tiene correspondencia con la introducción ó proemio.

Al leer tan sugestiva obrita, parece saborear uno las bellezas de aquel místico epitalamio impregnado de ternura virginal titulado *Flores del claustro y arrullos de paloma* debido á la ficunda pluma del infatigable escritor ascético-místico el capuchino P. Valencina.

Tal es á grandes y toscos rasgos y estos trazados por quien, como el que suscribe, nunca ha sentido sobre su tosca frente el dulce aleteo de las delicadas caricias de la Musas, el hermosísimo poema *El manuscrito de una religiosa*.

(Se continuará.)

José ERICE, Presbítero.

Carta de un carbonero

al Srgdo. Corazón de Jesús

Mi sagrado corazón
De Jesús: Yo te saludo,
Y á tu presencia yo acudo
Con la mas pobre oración.

Hacer carbon es mi oficio
De boj *cagico* ó de encina
Vivo bien con mi Martina
Y tengo un hijo, Patricio.

Siento el dolor mas profundo
De ver que la iniquidad
Usura y sensualidad
Mi carbon haya encendido

Dijiste: fuego he traído
Para que la tierra arda,
No es fuego que en monte ó sarda
Mi carbón haya encendido

Es fuego que hace ceniza
Del vicio; y los corazones
Los conquista con sus dones
Los calcina y diviniza.

Quema el mío, pues entero
Yo te lo doy sin reserva
Y mi amor y fé conserva
Que es la fé de

Un carbonero

Por la copia

MANUEL DIESTE Río Pbro.

Sutilezas

Dijo el Sr. Lerroux en el Tribunal de Justicia, al verse la causa del atentado de la calle Mayor, que todos en Barcelona ensalzaban la Escuela moderna, *menos los curas*.

Pero hombre, no *desagere* usted. Por que una de dos ó dice verdad ó mentira. Si miente, ¿á donde va á parar su respetabilidad? y si usted dice la verdad, resulta, que como solo alaban esa Escuela los lerrouxistas y anarquistas (que son pocos), ese *menos los curas* se refiere á casi todo Barcelona y de allí se deduce, que en la ciudad condal, *todos son curas menos ustedes*. Vea usted, como antes se cogió á un arribustero que á un cojo.

Hablando el diputado católico Sr. Felu, de los votos con que el Clero le favoreció, le interrumpe el Sr. Soriano y dice: A mi me ha salido mas barata y no me ha votado ninguna cura. Solo me ha costado 120 pesetas. ¡Caramba que casualidad! Al Sr. Felu le costó 128, y al Sr. Soriano 120, y no le votó ninguna sotana. Si habrá empleado el Sr. Felu esas 8 pesetas de diferencia, en obsequiar con una grajea á cada sacerdote.... pero lean ustedes y verán, que después de las palabras pronunciadas por el Sr. Soriano, los periódicos ponen «risas» ó lo que es lo mismo; que lo tomemos á broma; cosa muy natural tratándose de D. Rodrigo, que es todo una *guasa viva*.

Casi todos los días, al leer la prensa, lo primero que me echo á la cara es: chocorrón de automóvil por aquí; choque por allá; heridos por acullá; muertos por el otro lado. Y no valen, para evitar desgracias ni cuernos ni bocinas ni sirenas, de modo que para garantizar la vida habrá necesidad de fundar una *Liga anti-automovilista*. Si señores, una Liga y que nos traiga, si es preciso las inofensivas y antiguas *galeras*; aunque sea la de Sabás; (tradicional en Huesca), pues vale más vivir, aunque vayamos despacio que no estar expuestos á que ese chisme-maquina (con perdón del progreso), disponga de nuestra vida, antes que Dios quiera.

Dicen, que Alemania toma la Conferencia de la Paz en la Haya, como un torneo donde continuará el duelo histórico con Inglaterra. ¡Pero señor en que mundo vivimos? Si hubiera dicho que esa Conferencia era una especie de taza de tita, para calmar los nervios del mundo belicoso, hubiera estado en lo cierto; pero decir lo que dice; es como una antítesis ó vice-versa, á no ser que en el diccionario de Alemania, la palabra *paz* signifique lo contrario de lo que expresa en otras naciones.

Se ha celebrado en Longchamp un concurso hipico, en el cual ha ganado el *Grand Prix* (gran premio), un caballo

llo de Rosthchild. Era de esperar. Aquí si que cabe aquello de: «poderoso caballero es don dinero, «Porque lo que dirían los otros caballos de envidia: «Si no fueras caballo de un millonario judío como ese, no te hubiera protegido el demonio para llevarte el premio.»

Más de la paz. El segundo delegado de una Republica de America en la Conferencia de la Haya, es un anarquista. ¿Se asustan ustedes? Pues aguarden un poco y oigan: Dicho delegado, es de Nápoles y sufrió condena por injuriar en un proceso anarquista, á un Jefe de Estado extranjero. ¿Y ese punto, preguntarán manda esa Republica á una Conferencia de la paz? Si; ese amados ciudadanos, y dicen que como es un caso improvisado será examinado en la ratificación de poderes, ¿Y que? Con que razones lo van á excluir de esa Conferencia, si basta ser anarquista para gozar de privilegios cual nadie. Y sino á las pruebas. Hubiera sido Ferrer un pobre hombre y con la diezmillonesima parte de la destrucción que es para la sociedad su Escuela moderna, ahora viviria bajo el peso de grillos y esposas; pero es anarquista; su Escuela es semillero de ácratas; de ellas se han sacado bombas; de allí procedía el desgraciado Morral y apesar de eso boca abajo todo el mundo y Ferrer ha salido á la calle.

Por eso hay que ser consecuentes y permitir á los destructores de la Sociedad, ser delegados en una Conferencia de la paz, para hacer feliz á esa misma sociedad. ¡Que aberraciones!

¡Viva el pueblo soberano!

En pocas palabras nos dijo el inmortal Aparisi en que consiste la soberanía del pueblo. Veamos en que términos se expresó:

«¡Dicen que el pueblo soberano! Séalo en buen hora, pero al pueblo que se levanta, se le bonbardea en Barcelona ó se le ametralla en París.»

«Cuando el pueblo no era soberano, pagaban pocas contribuciones, viajaba sin pasaporte y dormía sin cerrar las puertas de su casa: la Religión las guardaba.»

«Ahora, al pueblo se le chupa la sangre, y se le pone, en cambio, sobre la cabeza una corona... ¡de espinas!»

«La soberanía del pueblo, tal como la entiende sus ilustres regeneradores es la sustitución de la fuerza al derecho, de la nada de Dios.»

En verdad; esa es la soberanía del pobre pueblo, que cual manso borrego se deja guiar por el lobo carnicero.

Ese desventurado pueblo se aparta de la Iglesia porque, dice, que en el templo sólo le predicen penitencia; pero en cambio va á escuchar á cuatro charlatanes que le prometen lo que nunca podrán concederle. Es una cosa muy halagadora para el ignorante oír en radical mitin: «¡Pueblo! los ricos te chupan la sangre, viven á tus espaldas, son tus asesinos! Yo quiero tu dicha y tu mayor prosperidad. Hay que cambiar de decoración. En adelante, los ricos que se pongan en el taller, que tomen el azadón, y que coman el pan negro amasado con el sudor de su frente. ¡Basta de tiranía! ¡Basta de esclavitud!»

El pobre é ignorante pueblo se rompe las manos aplaudiendo tales vulgaridades y despropósitos, y no considera que el mismo que tal doctrina le predica, trabaja para ser diputado primeramente, para vivir sin trabajar, y para ser rico luego y reírse de la masa que le ha encumbrado.

¡Con cuanta razón dice el adagio, que si no hubiese barro, no habría señores que se pasearan á caballo.

Bueno y justo que al pueblo se le tengan todas aquellas consideraciones que sea menester; que el rico avaro no le explote, y que reparta mejor sus

riquezas recordándose del pobre para favorecerle y auxiliarle; pero que haya truanes, vividores y explotadores indignos que le engañen miserablemente, ¡eso no tiene perdón!

Porque las masas trabajadoras no tienen capacidad para conocer el engaño.

El socialismo en decadencia

El número 27 de *La Unión Obrera* da cuenta del movimiento de la «Unión general de Trabajadores» según los datos proporcionados por las Secciones.

Resulta de ellos que de la Federación forman parte en la actualidad 32.405 federados repartidos entre 246 secciones.

En el resumen por provincias figura la primera la de Madrid, con 31 secciones y 17.335 federados y la segunda la de Vizcaya con 39 y 2.046. Provincias tan industriales como Barcelona y Tarragona figuran solamente con 9 y 1.096 la primera y 2 y 63 la segunda.

Fijándonos en el resumen por profesiones vemos que las que dan mayor contingente son: primero las de construcción con 24 secciones y 8.928 federados; segundo las de madera, con 36 y 3.489; tercero alimentación con 23 y 3.100 y cuarto artes gráficas con 22 y 2.896.

En el cuadro estadístico que demuestra el desarrollo de la «Unión general de trabajadores» vemos que esta fué progresando paulatinamente desde el año 1839, en que se fundó, hasta Febrero de 1905 en el que llegó á reunir 373 secciones con 58.905 federados. Desde ese año hasta el presente ha ido descendiendo rápida y gradualmente según lo prueban las siguientes cifras: Octubre de 1905, 346 secciones y 46.435 federados; Marzo de 1906, 274 y 36.557; Octubre de 1906, 253 y 34.537; Abril de 1907, 246 y 32.405.

Notas regionales

Prosiguendo su labor la subcomisión de espectáculos y festegos, para el Centenario de los Sitios acordó ayer tarde, en la reunión que celebró en los locales de las oficinas del Centenario, adjudicar provisionalmente al señor Portabella la tirada de las 10.000 postales para billeteaje de espectáculos y propaganda de las fiestas del Centenario.

Se acordó también contestar á la consulta formulada por el alcalde acerca de los días que debían declararse libres para fines del Centenario, en el nuevo arriendo del teatro Principal, no limitándose la petición para celebra festivales, sino para cuantos actos relacionados con el Centenario pudieran organizarse por los secciones, y que se reserve el mayor número de días, dentro de lo que sea compatible con los intereses del arrendatario.

Tratóse de los festiavles en proyecto, acordándose solicitar de la comisión ejecutiva fije la cantidad que se conceda para la organización de festejos que no puedan ser fuente de ingresos ó exijan un desembolso previo, al objeto de hacer tales con autógrafos de celebridades europeas.

Anoche salió para Madrid el diputado por Cinco Villas, D. antiago Corella, que marcha á la Corte con el objeto de trabajar por la aprobación inmediata de la ley de azúcares y de algunas modificaciones que la hagan eficaz para el objeto que la motivó.

El Sr. Corella, en su carácter de diputado agrícola, tienen el propósito de conseguir, aparte otras variaciones beneficiosas para la industria, la de que se fije un precio mínimo de 40 pesetas por tonelada de remolacha, que asegure el beneficio que actualmente obtiene el labrador, aun cuando se llegase á un acuerdo entre los fabricantes y desapareciese la actual competencia.

Este pensamiento ha sido consultado por el señor Corella con los señores Bosquet, Royo Villanova y otros significados azucareros, y todos ellos han considerado acertadísima la idea y reiterado la aspiración general de que se solucionen a un tiempo y en perfecta armonía los intereses agrícolas é industriales, comprometidos en tal importante industria.

Notas obreras

Acción católico-social en España

Hemos recibido la *Estadística de las Asociaciones Católicas de Obreros de España*, en 1.º de Mayo de 1907 publicada por el Consejo nacional de las mismas.

Es un trabajo bastante completo, todo lo que es posible en España, donde muchas personas de muy buena voluntad miran con indiferencia tareas de esta índole y no se toman la molestia de proporcionar los datos que se les piden.

Las asociaciones que figuran en la *Estadística* están agrupadas por diócesis, y dentro de cada diócesis ocupan el lugar que las corresponde por orden alfabético de poblaciones.

El resumen de los datos que contiene la *Estadística* es el siguiente:

Consejo Nacional de las Corporaciones Católico-obreras..	1
Consejos regionales de ídem.	2
Consejos Diocesanos de ídem.	21
Asociaciones generales.	4
Bancos Populares de Crédito.	2
Sindicatos de Cajas Populares de Créditos.	1
Círculos Católicos de Obreros.	227
Patronatos de Obreros.	40
Sociedades de Casas para Obreros.	1
Escuelas de adultos.	32
Gremios de Labradores y uniones profesionales de obreros.	52
Sindicatos Agrícolas y Cajas de Crédito popular.	142
Cooperativas y Económicos.	32
Cajas de Ahorros.	14
Sociedades de Socorros y Seguros mutuos.	49
Bibliotecas.	2

A este resumen siguen las siguientes notas:

1.º No se incluyen las numerosísimas escuelas de niños que sostienen los católicos.

2.º Para hacer el resumen se han aceptado las denominaciones usuales, y sólo se han considerado como obras distintas las que están inscriptas por separado en los gobiernos civiles de las provincias. Téngase, pues, presente que obras que aparecen con un sólo número comprenden otras muchas, por ejemplo: Caja de Ahorros, etc.»

Es muy cierto esto, algunas obras más pudieran haberse añadido á las que figuran en la *Estadística* aun de las inscriptas separadamente en el Gobierno civil.

Para evitar pleitos

He aquí un pasaje curioso que extractamos de un estudio sobre costumbres judiciales de Bretaña.

Los bajobretones tienen horror á los pleitos. Han aprendido de sus antepasados á tener gran confianza en Dios.

Cuando dos compatriotas tienen alguna cuestión, prefieren someterla al cura del lugar antes que el magistrado del distrito ó del cantón.

Lo primero que hacen es ir á la iglesia á pedir una Misa de *convenio*. Las dos partes van á confesarse y luego se presentan ante el altar. Después de haber hecho una oración con el sacerdote, se dirigen hacia detrás de la iglesia, sobre una pequeña explanada que domina el cementerio, y allí cada uno expone y defiende su causa. El señor cura da su sentencia, vuelven á la iglesia á oír Misa, los dos contrarios se acercaron á la Sagrada Mesa y comulgan juntos. Así concluyen las diferencias.

¿No es verdad que si muchas familias hubiesen practicado estas buenas costumbres de los bretones, ahora no estarían arruinadas, no pedirían limosna, no estarían enemistadas, serían felices y dichosas?

Extranjero

Los papeles de Montagnini

La Prensa francesa publica extensas informaciones de un nuevo escándalo, que prueba toda la perfidia y toda la soberana indignidad de los gobernantes sectarios.

Un hombre honrado, que felizmente

formo de la Comisión parlamentaria encargada de exminar los papeles Montagnini, ha descubierto la magnitud de la farsa representada por los perseguidores de la Iglesia.

Ha descubierto que el famoso *dosier* ha sido constituido sin orden ni concierto; que los traductores jurados no eran sino agentes de seguridad que se limitaban á escribir lo que se les dictaba; que han sido falsificados infinitos de documentos que la Prensa señala y que todos los demás han sido trasducidos como el Gobierno y los directores de la comedia querían.

M. Bourelly, que es quien ha hecho estas revelaciones, relata con minuciosidad de detalles cómo se hicieron las falsificaciones de documentos inportantísimos, que eran llevados después por empleados de confianza del Gobierno á las redacciones de los periódicos para que estos publicándolos, asombrasen á la Francia que no discurre por cuenta propia y se deja suggestionar por una Prensa que es modelo de venalidad y sectarismo.

Estas escandalosas revelaciones, que no detallamos, han causado profunda emoción en toda Francia.

El Gobierno se ha limitado á decir hipócritamente que abrirá una información y castigará á los culpables.

Sociedades Gastronómicas

En Nuremberg hay 52 Sociedades gastronómicas, cuyos títulos expresan la especial afición de cada una á determinados manjares.

El fin de estas Sociedades es el de ir acumulando cuotas, y cuando tienen cantidad suficiente, darse una sesión extraordinaria de glotonería.

De estos hombres no puede decirse que comen para vivir, sino que viven para comer.

Los gastos de la persecución religiosa

En las cuentas que el Gobierno francés ha presentado á las Camaras, aparecen durante los tres últimos meses de 1906 la friolera de tres millones de francos gastados en los *inventarios* de las iglesias y persecución religiosa. O lo que es lo mismo, 3.000.000 de pesetas para pagar á los que han *asaltado* oficialmente los templos católicos y tranquilas moradas de sacerdotes y religiosos á los que no se acusa de haber predicado contra la República, ni de haber alterado el orden, ni de ningún otro crimen que el de *servir á Dios* observando los preceptos y consejos evangélicos, derramando abundantes bienes espirituales y corporales en todos los franceses sus hermanos.

La situación de Portugal

La situación presente, ya conocida por haber sido objeto de extensas informaciones telegráficas, avanzada hacia lo anormal por causas que producen el tremendo pánico en que yace la vida de todo el reino.

Es imposible de todo punto poder reflejar el aspecto grave del problema político planteado por torpezas de unos y por intemperancias de otros. La rigurosa censura que funciona impide la manifestación de todo detalle relacionado con este conflicto.

Regresó de su viaje á provincias el presidente del Consejo Sr. Franco.

Se le hizo un entusiasta recibimiento por los elementos oficiales, entre los cuales predominaban los militares de alta graduación.

En honor á la verdad, es preciso afirmar que el presente estado de cosas ha sido notablemente exagerado.

Reviste, si, gravedad la situación política porque atraviesa Portugal, pero entre la censura y la exageración de algunos corresponsales, dan margen escandaloso á la alteración de la realidad.

Cuantos rumores han circulado referentes á sublevaciones de regimientos, motines á bordo y perturbaciones graves en las colonias deben ser meros infundios. Por lo menos acerca de dichos sucesos no hay la menor confirmación.

Los ánimos de los liberales y republicanos están excitadísimos. Ello no obstante, reina orden material.

Dices que en breve serán convocadas nuevas Cortes, produciéndose antes una crisis que servirá para solucionar el conflicto.

Conferencia de la Paz

De La Haya dicen que celebró sesión el Congreso de la Paz.

Tomáronse grandes medidas alrededor del palacio que tienen lugar estos actos.

Tratáronse dos puntos principales.

El referente al acta de la sesión inaugural y el de las presidencias, constituyendo un gran punto de debate el de si han de reelegirse ó no las mismas personas presentes que las ocuparon en la anterior Conferencia.

La cuestión vitícola

La cuestión vitícola va adquiriendo carácter gravísimo.

Las medidas tomadas por el Gobierno para conservar el respeto á la Autoridad son, según mis informes las siguientes:

1.º Perseguir á todos miembros del Comité vitícola de Argeliers, imponiéndoles el mandato de comparecencia y si fuese preciso el mandato de arresto.

El mandato de comparecencia se funda en frases pronunciadas en discursos, mítins y artículos periodísticos.

2.º Perseguir á los defraudadores.

3.º Perseguir á los alcaldes que se han mostrado solidarios de los manifestantes, imponiéndoles la pena que señala el Código para los alcaldes que se coaligan para sustituir al Poder superior.

4.º El relevo del regimiento 100 de línea, que no volverá á Narbona desde el campamento donde se encuentra practicando maniobras.

5.º Relevo de otros regimientos del Mediodía.

Dice «Le Matin»

De París, son en número de 1.300 los Ayuntamientos que han dimitido en el Mediodía á consecuencia del conflicto vitícola, subsistiendo únicamente 33.

El Comité de Argeliers se ha convertido en Junta de Salud pública, á cuyas órdenes se someterán todos los Ayuntamientos federados.

NOTICIAS

Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado el Real orden: La presentación á las Cortes de los proyectos de ley sobre colonización y repoblación interior y sobre régimen de la Administración local responde á un mismo pensamiento de gobierno: á robustecer la vida de los pueblos, creando en ellos elementos de fomento de su riqueza y confiéndoles facultades para administrar y desarrollar lo hacienda municipal.

Al llegar dichos proyectos á ser leyes, dejarán de depender de este Ministerio todos los montes y terrenos propiedad del Estado ó de los Ayuntamientos, bienes abandonados, baldíos incultos, y también habrá cesado la intervención de la Hacienda en cuanto se refiere á los bienes de los pueblos y de las provincias, respecto de los cuales no tendrán aplicación en lo sucesivo las leyes desamortizadoras.

Sometidas, pues, al Parlamento tan trascendentales reformas, los respetos que al mismo se deben, la conveniencia de que no pueda atribuirse á codicias de la Administración al cumplimiento de la obligación que le imponen las disposiciones vigentes de proceder á la venta de tales bienes, que la utilidad que al mejor éxito de implantación de las futuras leyes reportaría la existencia de una mayor cantidad de montes y terrenos pendientes enajenación, y, tanto como estas consideraciones, la previsión de evitar que continuando las ventas se originen en su día reclamaciones y tercerías que entorpezcan la aplicación de las nuevas leyes, son fundamentos suficientes para suspender desde ahora la acción administrativa en cuanto á la enajenación de los bienes, cuyo régimen de dominio y administración está siendo objeto del estudio de los Cortes.

En vista, pues, de lo expuesto, S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido resolver:

1.º Que queden sus suspensos desde la fecha de esta Real orden las operaciones preparatorias de anuncios para subastas y la publicación de los anuncios mismos en cuanto á montes y terrenos del Estado ó de los Ayuntamientos, bienes abandonados, baldíos ó incultos, y en cuanto á los demás bienes de los pueblos ó de las provincias.

2.º Que queden en suspensos asimi-

mo todas las subastas anunciadas de los indicados bienes cuya celebración haya tenido lugar.

Servicios públicos.—Véase el anuncio en cuarta plana.

Informes de origen que se juzgan fidedigno, dicen que el Papa se ocupa en la reorganización de los seminarios.

Se añade que estas reformas se concretarán por el momento á Italia aunque aspira Su Santidad á que es extienda á los demás países.

La base principal de la misma consiste en que se exija á los seminaristas el grado de bachiller para su ingreso en los seminarios

El delegado regio de Positos, señor conde de Retamoso, ha dirigido una exposición al Instituto de reformas sociales, en la que pide su ayuda para llevar á feliz término la obra de reorganización de dichos centros de previsión agrícola, que acometiera hace algunos meses.

Arroz del Ampurdan. Véase el anuncio de este acreditado establecimiento en cuarta plana.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una disposición concediendo antigüedad para los efectos del retiro, en la siguiente forma:

A los tenientes coroneles desde el 30 de Junio de 1896.

A los comandantes desde el mismo año.

A los capitanes desde el 29 de Octubre de 1895.

Y á los tenientes desde el 20 de Febrero de 1898.

Se dispone también que puedan casarse los sargentos de Sanidad, Administración militar y Alabarderos, sin la obligación de depositar fianza.

Paracuellos de Jiloca.—Véase el anuncio de este acreditado establecimiento balneario en la cuarta plana.

El Observatorio del Vatidano está demostrando á la faz del mundo científico el interés que la Iglesia se toma por los verdaderos progresos de las ciencias físicas, exactas y astronómicas. El Cardenal Maffi y su íntimo amigo el P. Hagen no cesan un momento en la empresa de elevarlos al nivel de los mejores Observatorios del mundo, y dentro de poco tiempo contarán los sabios con el mejor mapa fotográfico del mundo celeste, obra que inmortaliza á su autor el Padre Hagen.

El día 2 de Agosto se colocará en La Haya la primera piedra del Palacio de la Paz.

El acto se celebrará con inusitada ceremonia y solemnidad.

A él asistirán todos los miembros del Congreso.

Este palacio simbólico va á ser, según se afirma, un alarde arquitectónico digno del alto ideal que ha de evocar.

Con eso y con que antes de terminarlo se tiren los trastos á la cabeza las naciones cuyos representantes asisten al Congreso de la Paz, estaremos lucidos.

Un periódico de Barcelona publica algunos detalles acerca del báculo que están construyendo los señores Massiera Hermanos para regalar al Prelado de Tuy, costeado por suscripción pública entre los católicos de España.

En el centro del cayado va la alegoría del Buen Pastor, defendiendo á las ovejas del lobo.

Rodéalo la inscripción latina «Bonus Paster animansuam dat pro ovibus suis» en esmalte traslucido sobre oro,

El cayado remata con una estatuita de San Jaime, Patrono de España.

Tiene en los dos lados hojas góticas, y en la parte interior un angel que sostiene el escudo del Obispado.

En el nudo va la alegoría de las Bodas de Canaán, en esmalte de Limoges.

Aumentan los temblores de tierra en toda Sicilia.

Son atribuídos á la erupción del Stromboli, que continúa con extraordinaria violencia,

Una espesa lluvia de piedras y cenizas cae sobre la comarca.

Hasta ahora, no se sabe que hayan ocurrido desgracias.

Lanas.—Véase el anuncio en la cuarta página.

La Gaceta publica la siguiente ley: «Artículo único. Regirán para el impuesto de cédulas personales en el ejercicio corriente, y en tanto no fueren modificadas por disposición legislativa, las cuotas, escala y décimas adicionales vigentes en el ejercicio de 1906.»

Nos encontramos en plena siega. Grupos numerosos de segadores de diversos sitios, pulululan por nuestras calles y se reúnen en sitios ya tradicionales para *logarse*; lo cual según nos dicen, lo van haciendo en buenas condiciones para ellos.

Recomendamos á nuestros lectores para la construcción de toda clase de escultura decorativa y muebles auxiliares, el taller de **D. Alfredo Sorrosal**, establecido en la calle de Cuatro Reyes, número 2.

Se halla enferma de algún cuidado la respetable madre de nuestro querido amigo D. Severo Laclautra, Beneficiado de la Basílica de San Lorenzo.

Hacemos votos por la mejoría de la paciente.

Ha sido visitadísima, la Exposición de labores que las virtuosas Hermanas de Santa Ana, abrieron al público en la pasada semana. Es unánime el elogio que hemos oído de las pinturas y dibujos; bordados en sedas y en blanco; encajes, etc. así como de la acertada disposición de todos los objetos conforme á la estética. Unan las celosas, Superiora y Comunidad de Santa Ana nuestra enhorabuena á las muchas que han recibido, como justo premio á su virtud, laboriosidad y esmero en la enseñanza de la niñez.

Esquelas de defunción.—Serán recibidas para la publicación en este periódico.

Se ha verificado la carrera de definitiva en el circuito del Taunus, para disputarse la copa del kaiser.

El trayecto recorrido era de 480 kilómetros.

Han tomado parte 39 corredores y ha ganado el premio el italiano Nazzaro en un automóvil Fiat.

Empleó en el recorrido cinco horas, 34 minutos y 27 segundos.

Ocurrieron varios incidentes.

En Weilmunster, el coche *Minerva*, que iba guiado por el belga Brabazón, se precipitó sobre la muchedumbre de curiosos que esperaba la llegada de los automóviles, sembrando el espanto y la confusión.

Resultó muerto el ingeniero Ganss y edamás seis heridos graves, aparte de algunos contusos.

Fábrica de dulces.—Véase este anuncio en la cuarta plana.

La prensa antirreligiosa viene ocupándose estos días de los trabajos de las lógias españolas encaminados á extirpar la propaganda antirreligiosa por cuantos medios están á su alcance.

La forma novísima de esta propaganda es, la famosa Liga para la instrucción popular que se propone extender su esfera de acción á todos los pueblos de España por medio de comisionados que se encargaran de dar conferencias, repartir libros y establecer sucursales, en las que, á pretexto de difundir la cultura, se verteran todas aquellas doctrinas que más pronto conduzcan á la negación de todo el orden sobrenatural.

Con esta propaganda del libro y de la palabra alternará otra, por decirlo así, gráfica, por medio de proyecciones y cintas cinematográficas, y a este fin han expedido avisos para que toda persona ó entidad agrícola ó industrial que desee dar á conocer sus productos por esos medios puedan dirigirse á oficinas de la mencionada Liga, para tratar de las condiciones.

Con tan nuevos y eficaces medios de propaganda la susodicha Liga, logrará atraer gran concurso de gentes ante las cuales podrán á sus anchas desarrollar

y propalar deletéreos á la vez que sectarios ideales como los que pueden esperarse del anarquista Enrique Lloria, uno de los fundadores de la flamante institución de enseñanza.

Y por si alguien no viera bastante claro, sepa que entre los miembros más activos de la nueva Liga figuran los secretarios más calificados, entre ellos colaboradores y redactores de *El País*, de *Catena*, y de *El Intransigente* de Lerroux, y con esto basta y sobra.

La previsión de Aragón.—Véase este anuncio en la cuarta plana.

Ha fallecido en Zaragoza el exalcalde de dicha ciudad Amado Laguna de Rius.

Era el finado hijo de esta provincia donde su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Platero de S. M. el Rey.—Véase este anuncio en la cuarta plana.

Dicen de Francia que en la sesión celebrada por la Liga de Resistencia Católica francesa, el P. Coubé ha dicho á los reunidos, en una notable conferencia, que la libertad no se pide, sino que se toma.

Poniendo por delante la conducta de los vicultores del Mediodía que están haciendo frente al gobierno, inculcó la necesidad de que los católicos franceses les imiten y obren con energía.

En la sesión ha hablado también un hijo de Casagnac, quien ha proclamado enérgicamente la necesidad perentoria de la unión de todos los católicos franceses para sacudir el yugo de la opresión sectaria del gobierno.

Consulta especial de enfermedades de los ojos.—Véase este anuncio en la cuarta página.

La Audiencia de Madrid ha dictado sentencia en el proceso de la bomba absolviendo al director de aquel vivero de anarquistas llamado Escuela Moderna de Barcelona, así como á los otros procesados Mayoral, Marínez y Concepción Pérez. Y ha condenado á nueve años de prisión mayor, como encubridores, á Nakens, á Ibarra y á Mata,

El primer considerando de la sentencia tiene mucha miga, y el que no lo crea que lea el principio, que dice así: «Que sea cualquiera el juicio que tenga la Sala respecto á propagar ideas disolventes y excitadoras al crimen, como lo son los anarquistas, es lo cierto que la ley actual respecta y hasta tolera dicha propaganda.»

¿Eh, que tal? ¿No les parece á ustedes que los señores del margen han dado una gentil patada la misma hoca del estómago á las leyes vigentes en España?

Porque yo no creo que pueda decirse nada tan malo de una ley penal, como eso de que respeta y tolera la excitación al crimen.

Pérdida de un Alba.—Véase el anuncio en la cuarta página.



Caja de Ahorros

y Monte de Piedad

En el Círculo de Obreros Católicos



APRENDICES

Se desean en la imprenta de este periódico; Sancho Abarca, núm. 10.

Cartas de visita

desde una peseta el ciento

HUESCA.—TIP. DE CASTANERA.

EL ALMOGAVAR

SECCIÓN DE ANUNCIOS

BAÑOS Y AGUAS, CLORURADAS, SÓDICAS, SULFUROSAS PARACUELLOS DE JILOCA - Estación de Calatayud

Laxantes, diuréticas, altamente depurativas, especialísimas en las enfermedades humorales, escrufulismo, herpetismo; sin rival en las afecciones de la piel, incluso las úlceras cutáneas.

TEMPORADA OFICIAL
DEL 15 DE JULIO AL 30 DE SEPTIEMBRE

CONSULTA ESPECIAL
DE
ENFERMEDADES DE LOS OJOS
A CARGO DE
DON JULIÁN ZAIDÍN SAURA
Horas de consulta, de diez á una. **Se operan cataratas.**
Coso bajo, números 15 y 17, 2.º - HUESCA.

EL ALMOGAVAR

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADO
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Huesca, un mes. 0'50 pesetas
Fuera, un semestre 1'75 íd.

insercion de anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.



AVISO IMPORTANTE
DON FRANCISCO DE ROSA
Platero de S. M. el Rey,
Se compra toda clase de de oro y plata, á peso y por su justo valor.
En el mismo establecimiento se venden cubiertos de plata de ley á 18, 20 y 22 pesetas el par; cucharones, trinchadores y cucharillas, marcado con el contraste. También se venden toda clase de objetos de oro y plata de ley, á precios económicos.
COSO ALTO, 26. - HUESCA

LANAS

En el almacén de
D.ª Vicenta Lasala

viuda de Cajal, se compran y venden á precios muy convenientes.
Coso bajo 42 y 44, Huesca

FABRICA DE DULCES

M. VIDA POR LA ELECTRICIDAD Y MONTADA CON ARREGLO A LOS ULTIMOS ADELANTOS MODERNOS
Se exportan sus productos que compiten en calidad y esmerada presentación con los de fabricación madrileña y barcelonesa, á todas las provincias de España.
OBEDORES: Ramiro el Monje, núm. 8 **DESPACHO Y RESERVATORIO:** Coso bajo, núm. 29. - HUESCA

LA PREVISION DE ARAGON

Sociedad Mutua de Rentas Vitalicias
LEGALMENTE CONSTITUIDA PARA TODA ESPAÑA
HUESCA

El sistema de ahorro de esta institución, es el más humanitario, el más barato y el que más se ajusta á los principios económico-sociales.
Por cada inscripción de **una peseta** pagada mensualmente durante veinte años, se adquiere el derecho para después de transcurridos estos al cobro de una **renta vitalicia de una peseta diaria**.
El capital social, se deposita en el Banco de España, en forma que nadie absolutamente puede disponer de él.
Las sumas inscriptas al presente, equivalen á **3.430.000 pesetas**, que es el resultado de multiplicar las cuotas existentes por 240 pesetas.
La Dirección y Sub-Direcciones facilitan gratis folletos explicativos de esta Mutualidad, en la que todos sin distinción de sexo ni edad pueden ingresar.
En caso de fallecimiento, por mediación de la **Caja de Recombolso**, todos los asociados en **La Previsión de Aragón** pueden indemnizarse de las cuotas á esta satisfacción.

Horas de salida y llegada de los trenes
Mixto de la mañana: Sale de Huesca á las 7'35; llega á Zaragoza á las 10'29.
Tren correo de la mañana: Llega á las 9'36; sale para Jaca á las 9'44 y llega á las 12'50.
Tren correo de la tarde: Llega á Huesca procedente de Jaca á las 5'04 y sale para Zaragoza á las 5'12.
Mixto de Zaragoza: Sale á las 4'50 de la tarde para llegar á Huesca á las 7'09.
Carruajes
Coche correo á Barbastro: Sale de la Fonda de España todos los días á las once del día para llegar á Barbastro á las cinco de la tarde.
Coche á Lascellas: Sale á las doce y media de dicha Fonda para llegar á las

cuatro y media á la mencionada localidad.
De Lascellas á Huesca: Sale á las seis de la mañana para llegar á esta ciudad á las nueve y media de la misma.
Coche correo de Barbastro á Huesca: Sale á las ocho y media para llegar á las tres y media á esta ciudad.
Coche á Lascellas, («La Somontana»): Sale uno de la Plaza de Santo Domingo todos los días á las 12'35 para llegar á dicho punto á las 4'20 de la tarde.
De Lascellas á Huesca: Salida, á las seis menos cuarto de la mañana; llega á esta ciudad, á las nueve y cuarto.
Tartana correo á Sariñena: Sale de la Posada de San Francisco todos los días á las dos de la tarde, para llegar á aquella villa á las siete.
Idem de Sariñena á Huesca: Sale á las cuatro de la mañana para llegar á esta capital á las 9'15 de la misma.

Horas de oficina en las distintas dependencias del Estado
Gobierno civil: De ocho á una de la tarde.
Hacienda: De ocho á dos de la tarde.
Obras públicas: De nueve á una, y de cuatro á seis de la tarde.
Montes: De nueve á una.
Telégrafos: Servicio permanente.
Oficinas particulares
Casa de Banca de la Sra. Viuda é hijos de J. A. Pío: Horas de oficina de ocho á cuatro; de Giro mútuo, de ocho á doce. Se encarga de la compra y venta de efectos públicos y de la negociación de toda clase de giros sobre España y extranjero.

A los señores sacerdotes

En uno de los carruajes de D. Martín Navascués (Navarrico), se encontró una alba, ignorándose quien pueda ser su dueño.
Dando las señas y pagando este anuncio, se entregará.
SAN LORENZO, 21, HUESCA

Arroz del Ampurdán

de la Granja de Coll
superior al de Valencia
Probadlo y os convenceréis.
De venta, en casa de **Antonio Soler**, Coso bajo, 65.
Precio, 8 pesetas los 12 Kilos.

LOURDES Y EL PILAR

Este hermoso folleto, escrito por don José María de Azara, se halla de venta en la Administración de este periódico al precio de 1'50 pesetas ejemplar.

Alfredo Sorrosal

CUATRO REYES 2
Escultura decorativa en todos los estilos.
Construcción de muebles auxiliares.
Cornucopias Luis XV.
Novedades en marcos para fotografías.
Cuatro Reyes 2